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用速度彰显温度
本报记者 胡庆芳

“真是太感谢你们了 ，不然我
这贷款真不知道啥时候才能办下

来！ ”陈女士手里拿着锦旗感激地
说道。 近日，工商银行平桥支行办
理了一笔个人贷款业务 。 陈女士
是信阳市河区人 ， 年底在信阳
买房申请贷款时， 因为第一次置
办房产，也是首次申请贷款，对于
复杂的办理流程完全不懂 。 陈女
士找到工行平桥支行咨询 ， 工作
人员在询问基本情况后 ， 主动帮
助她办理了相关业务 ， 数次往返
于客户家中上门服务 。 尽管年末
岁尾，个贷中心工作量很大，但工
作人员依然加班加点帮助陈女士

快速申请下了住房贷款 。 对于工
行平桥支行工作人员热情周到的

服务和良好的专业素养 ， 她很是

感动。
其实这样的事情在工行平桥

支行太多了 。 客户身体上不便 ，
他们亲自上门办理业务 。 客户有
疑问之处 ， 他们耐心讲解回答 。
客户着急办理贷款 ，他们连夜加
班力求当天把贷款发放下来 。 作
为工商银行信阳分行中的个贷

特色支行 ，平桥支行在业务能力
上为行业树立标杆 ，在服务态度
上让客户拍手称赞 。 “尽量减少
客户的麻烦 ， 尽心与客户沟通 ，
尽力快速批下贷款 。 ”个贷中心
负责人吴雷鸣告诉记者 ，这是他
们能成为 “个贷旗舰支行 ”的秘
诀所在 。

截止到 2018 年年底， 工行平
桥支行与多家知名地产集团成为

战略合作伙伴。 某地产负责人告诉
记者，在众多银行中选择与平桥支

行合作了数年。 首先是被银行工作
人员彻夜加班的那份敬业所感动，
其次是服务过程的热情与高效所

打动，最后是帮助企业回款的速度
让我们为之心动。

窥斑见豹 ， 难怪工行平桥支
行一直保持着不良 、 逾期贷款全
市最低的傲人成绩。这就是工行的
管理，这就是工行的速度。 工行平
桥支行副行长鲁明钊总结道，银行
本身是没有温度的，但是银行提供
的服务一定要有温度。银行是金融
业的服务窗口，但服务并不仅仅在
窗口，而应以客户为中心 ，把客户
的事当成自己的事 ， 急客户之所
急，设身处地为客户着想。 信阳工
行的每一位员工都在时刻践行着

工商银行的服务理念，用实际行动
为客户提供周到暖心又充满温情

的服务。

年末理财勿忘保单年检
保单失效直接退保不划算

年末岁尾，许多市民着手对过去一年储
蓄情况、投资收益作盘点，而保险则往往被
忽略。 保险专家提醒市民，年末应对过去一
年自己的保单做个“年检”。 根据家庭负债、
收入情况的变动，从保障范围、保障额度、基
础信息三方面着手， 以便让保障 “与时俱
进”、持续有效。

提醒：长期险保单易被遗忘
近日，姜女士在家中大清理时发现自己

许久前为自己和丈夫购买的 20 年定期寿
险， 每年都是保险公司直接从存折中扣费，
十几年过去了自己很少在意。 她电话咨询
保险公司后得知，因为存折内资金不足，保
单在两年前就失效了。 经公司人员提醒，保
单合同效力中止后的两年内，投保人都可以
到保险公司申请保单复效。

保险专家提醒，保险的种类繁多，特别
是长期险，投保人很有可能在漫长的缴费期
限中忘记缴费而导致保单失效。 好在合同
效力中止后的一定期限内(通常为两年)，投
保人都可以到保险公司申请保单复效。

策略：保障方案要逐步完善
区别于其他理财产品，保险的保障功能

是根本，因此市民应该根据自身的实际需求
来构建和完善自己的保障方案。 一般来说，
周全的保障应达到老有所养、病有所医、亲
有所护的目的，市民可从这三方面的需求来
审视现有保障能否满足所需。

保险专家表示，市民可制作清单，把每
位成员所购买保险的相关信息罗列出来，以
便更直观地了解家庭保障。 清单中可包括
保险名称、保险公司、保单生效日、缴费年
限、保单到期日、保费金额等。还要关注一下
保险利益：身故给付、重大疾病给付、生存现
金/满期金给付、住院医疗费给付、教育金给
付等。 这份清单日后可作为家庭成员了解
保障内容的重要依据,以备万一发生理赔的
不时之需。

通过保单“年检”，如发现保障不足，需
要增加保障，专家建议市民可选择在被保险
人生日前进行投保。 一般来说，年龄越小费
率越低，因此尽量选在生日前申请投保，以
更低的费率享受同等的保障。

规划：年收入 10%可用来买保险
一般来说， 居民年收入的 10%-15%用

作购买保险保障， 而保障额达到年收入 5-
10 倍为宜。 随着收入的增加，自身拥有的保
障是否依然足够？ 专家认为，市民可透过每
年一次的保单年检，在保单周年日即缴交续
期保费前，对保障额度作审视及调整。此外，
家庭的负债水平也是一项重要的参考指标，
作为家庭的经济支柱，万一不幸罹患重疾，
谁来承担房贷、车贷、子女教育、赡养父母、
以及日常开销都将会成为家庭经济水平及

生活品质能否得以持续的风险。
（《齐鲁晚报》）

专家称电子商务法是一部促进法

对微商痛下杀手系误读

长期以来，微商都处于监管和
执法的盲区。 电子商务法生效之
前，由于缺乏要求办理市场主体登
记的规定， 导致税务监管出现盲
区，一些微商因为没有进行市场登
记从而逃避纳税。 正因如此，部分
微商开始改变销售方式，不想让自
己看起来像微商，想以此来逃避缴
纳税款。

做微商的李菲在跨年夜，她发
了一条带有警告意味的朋友圈 ：
“从 2019 年 1 月 1 日开始实施新
电商法，请各位新老客人发微信咨
询的时候不要涉及敏感字眼，如银
行、转账、买卖、支付宝、支付、各品
牌的 logo 等， 如被封号是永久性
的。 最近一周,尽量不要微信转账，
尽量用支付宝或者银行转账，请大
家不要有侥幸心理。 ”在发完这条
朋友圈之后，李菲画风突变，原本
图文并茂、有价格、有商品描述的
销售内容，不再显示价格、折扣等
字眼。

对此, 多位参与电子商务法立
法调研工作的专家近日指出，这样
的担忧没有必要。

电子商务法律网 CEO 阿拉木

斯指出，电子商务法总体是一部发
展法、促进法,如果被理解为借此针
对广大草根创业的网商、微商和代
购， 被理解为对他们痛下杀手、斩
草除根、秋后算账，“那这种理解完
全是大错特错”。

北京华讯律师事务所主任张

韬认为，电子商务法将微商等社交
电商纳入调整范围，也是对其的一
种肯定。 但同时，微商应当遵守电
子商务法及相关法律法规的规定，
规范自身的交易行为，主动自觉守
法合规。

“目前来看 ，电子商务法对于
微商的影响已经显现。 可以预料，
一些没有完全规范化经营的微商，
在短时间内可能会有合法合规成

本的上升，但这只是微商行业的阵
痛期。 从长远来看，微商行业的市
场秩序会随着电子商务法的实施

而变得规范。 ”张韬说。
1 月 1 日起， 电子商务法开始

施行。 随之而来的，是“再见了，代
购！ 再见了，微商！ ”“微商、代购慌
了！ 国家正式出手，今日起实施！ ”
等类似文章的刷屏。

专家认为，微商 、代购朋友圈

画风突变的背后 ， 主要有两点原
因：不愿办理工商登记 、逃避缴纳
税款。

电子商务法第十条规定，电子
商务经营者应当依法办理市场主

体登记。 但是，个人销售自产农副
产品、家庭手工业产品 ，个人利用
自己的技能从事依法无须取得许

可的便民劳务活动和零星小额交

易活动，以及依照法律 、行政法规
不需要进行登记的除外。

阿拉木斯认为 ， 电子商务法
并没有要求所有的个人网店必须

办理工商登记 ， 也没有要求那些
没有工商登记的个人网店在 2019
年 1 月 1 日关店 ， 至于是否必须
办理工商登记 ， 要根据具体情况
来判断，而在主管部门关于 “零星
小额”的解释出台之前 ，任何人都
无法对此作出判断。 因此，不必为
此感到恐慌。

电子商务法第十一条规定，电
子商务经营者应当依法履行纳税

义务，并依法享受税收优惠。 依照
前条规定不需要办理市场主体登

记的电子商务经营者在首次纳税

义务发生后，应当依照税收征收管
理法律、行政法规的规定申请办理
税务登记，并如实申报纳税。

张韬指出 ，长期以来 ，微商都
处于监管和执法的盲区。 电子商务
法生效之前，由于缺乏要求办理市
场主体登记的规定，导致税务监管
出现盲区，一些微商因为没有进行
市场登记从而逃避纳税。正因如此,
部分微商开始改变销售方式，不想
让自己看起来像微商，想以此来逃
避缴纳税款。

“依法纳税是每个公民的基本
义务，电子商务不用缴税的说法是
错误的认识。 事实上，对于电子商
务依法纳税的要求一直没有变化，
这个和电子商务法的施行并没有

关系，不应该成为微商感到恐慌的
理由。 ”阿拉木斯说。

（据新华网）


